
A 申花 2024年3月11日 星期一
本版编辑 李家杉4

右路进攻担当，“说明书”发送国足

【焦点人物】临危受命的他拿出了惊艳表现

同青岛西海岸的比赛之前，申花俱乐部为三名入选上赛季中超最佳阵容的球员
颁奖。这其中，只有谢鹏飞没有进入到本场的首发。但马莱莱的意外受伤让他获得
了本赛季以来最多的出场时间，而他也充分证明了这一奖项的实至名归。

专题撰稿 本报记者 林龙

谢鹏飞谢鹏飞，，值得伊万信任值得伊万信任

同海港的超级杯，谢鹏飞替补出
场20分钟。同梅州客家的首轮联赛，
谢鹏飞替补出场30分钟。与时间线
一致的是，他的状态也在逐步提升。
所以，当记者在主场同青岛西海岸的
比赛前问到谢鹏飞出场时间是否还会
继续增多的时候，斯卢茨基的回答是
肯定的：“他的能力非常好，只可惜入
队时间太晚了，跟球队还要再多些磨
合。但毫无疑问的是，他在申花的比
赛时间会越来越多。”

因为马莱莱在第20分钟就意外
受伤下场的缘故，谢鹏飞提前出场而
踢了大半场比赛。这次换人有两点意
外。第一，斯卢茨基没用另一个中锋
来对位换人；第二，换上谢鹏飞但却不
是8号位的对位换人，而是让他顶替
马莱莱的位置，和路易斯出任双前
锋。由此看出，斯卢茨基确实对谢鹏
飞是倚重的。这个战术体系在之前鲜
有练习，而且谢鹏飞和马莱莱是迥然
不同的两种类型，他没有马莱莱那种

强悍的冲击力，所以，申花给对手的压
力不再狂风骤雨，但并不意味着威胁
不再。谢鹏飞依然用自己的方式去完
成了进攻的任务。

申花的第二个进球正是来自于谢
鹏飞的策划。依然是作为锋线支点的
路易斯抢到了球，然后过渡给谢鹏
飞。虽然无法像马莱莱一样靠单枪匹
马也足以冲击对方防线，但谢鹏飞的
方式是，控制好球、冷静观察、积极等
待。当吴曦策应到位后，谢鹏飞的传
球也精准到位，而在此之前吴曦和路
易斯都已读懂谢鹏飞的用意。吴曦不
停球直接传中，路易斯抢点破门，两人
之间完成了一次精准连线，而此次进
攻的发起点正是谢鹏飞。他完成了斯
卢茨基对他的期待。

2比0之后，申花的压力骤减。进
攻更有耐心，地面配合渐渐增多，而谢
鹏飞也越来越多地发挥出了自己的优
势。控球好，冷静，突破能力强，关键
时刻还有想法。申花队在2比0之后

还创造出很多机会，多数都与他有
关。像右路的两次一对一突破，谢鹏
飞都成功了，也都完成了传中。一次
是给近点的特谢拉，一次是给远点的
吴曦。而最高光时刻当属那击中两次
门柱的直接任意球，如果运气再好一
点，如果比赛感觉再多一点，这球就进
了，也可为谢鹏飞本场比赛的精彩发
挥画出一个完美句号。

错失加盟申花后的第一个进球是
可惜了点，但谢鹏飞的这场比赛可以
让所有人满意，尤其斯卢茨基。“他和
两名前锋的类型不同，但非常灵活，他
在边路发挥出了巨大的作用，我很满
意他的表现。”

还有一个遗憾就是，谢鹏飞和马
纳法在右路的连线并不多——而这也
正是申花最值得期待的内容之一。不
过在本场比赛之后，谢鹏飞在斯卢茨
基心中以及在申花队中的位置应该更
稳固了，这些精彩瞬间不会让我们等
待太久。

因为时间关系，新任国足主帅伊
万科维奇最初只能求稳为主，备战同
新加坡的世预赛的首期国家队大名单
里还以亚洲杯国脚为主。虽然谢鹏飞
入选了，但伊万科维奇对他的印象并
不多。不过在力助申花2比0战胜青
岛西海岸之后，相信伊万对他会有一
个比较全面的了解。

在担任阿曼国家队主帅的时候，
伊万和国足在亚洲杯之前有过一次交
手，当时阿曼2比0取得胜利，不过谢
鹏飞并没有首发。真正让伊万对谢鹏
飞了解的比赛应该是申花同海港的超
级杯，那场比赛之前足协刚刚官宣，所
以伊万马不停蹄到虹口足球场来考察
国脚。这是谢鹏飞加盟申花后踢的第
一场正式比赛，只是替补出场了20分
钟，给他留下的印象并不深。申花同
梅州的客场比赛，谢鹏飞替补出场30
分钟，给到场的伊万助手留下的印象
同样不深。而本场同青岛的比赛，伊
万同样是派了助手来考察申花的国
脚，谢鹏飞的精彩发挥必是在他的笔

记里留下浓重的一笔。
虽然是作为马莱莱替

补而出任前锋，也策划了
一个精彩的进球，

但谢鹏飞最出彩的部分都是在右路，尤
其是两次精彩的一对一突破。两次都
是面对来自亚美尼亚的新援哈罗扬，谢
鹏飞两次都是通过假动作和突然变向
过了他，然后右脚送出准确传中。一次
远点，一次近点。这两次突破很容易让
人想起国足2比1战胜泰国队的那场世
预赛，谢鹏飞是在右路的突然变向过人
后传中，助攻王上源攻入制胜一球。

除此之外，谢鹏飞在场上的每一
次拿球都很稳，几乎没有丢球。给高
天意的一次脚后跟传球也颇具创意，
而他击中门柱的直接任意球更是凸显
了精湛的脚法。整体来说，谢鹏飞的
场上发挥完全配得上一个国足主力的
位置。只是，右路还是中路？

策划的进球是完成了一个10号位
的职能，就像亚洲杯前最后一场热身赛
中，在这个位置上的谢鹏飞贡献了四次
助攻。右路的精彩则证明谢鹏飞是合
格的8号位球员。而且，他是用左脚的
右前卫或右边锋，就像罗本、萨内。虽
然谢鹏飞的速度和爆发力不是强项，无
法像他们一样可以轻松内切后射门，
但他左脚过人后右脚传
中能力也是一

大特点。这能够给伊万的国足带来更
多的战术选择和惊喜。而且，谢鹏飞
踢左前卫也经常有出色发挥。更何
况，他还有一脚精彩的任意球。

尚不知伊万科维奇将为国足打造
何种战术体系，但以谢鹏飞的能力和
近期状态，无论什么体系，都应有他的
一席之地。正值而立之年的谢鹏飞，
是能够给国足带来贡献的。

申花颁发球迷全勤奖
奖品是“30周年画册”

出场时间逐渐增加，斯帅赞他很灵活活

特约记者 陈嘉明

3月8日，主场与青岛西海岸的比
赛之前，申花俱乐部颁发了上个赛季
的“球迷全勤奖”，而由《东方体育日
报》与申花俱乐部联合出品的“30周
年纪念画册”作为奖品之一颁发给了
15名获此殊荣的球迷，宋承阳和沈熹
就是其中的代表。

宋承阳：全勤不等于家里有矿

作为一个土生土长又喜欢足球的
上海人，宋承阳一直是申花队的拥
趸。上赛季，他出乎意料地达成了自

己心中原本遥不可及的里
程碑——赛季全勤。“赛程
出炉时，我内心充满了遗
憾。因为上半年我还需要
在大连完成大四的学业，
可北方地区的客场基本都
集中在下半年，上半年的
前三个客场都距离我至少
有两千公里，其中包括了
最不方便的梅州。”

在宋承阳看来，全勤是
一件可易可难的事情。难
在于许多场次会和自己原

定任务相冲突，易在于很多时候努力
一下都可以做到。在学校的四年，宋
承阳从未落下学业，用自己过硬的成
绩获得了辅导员的信任，一般都会在
第一时间批假条。“许多人都认为，能
完成客场全勤的人都是‘家里有矿’，
但我的花销很低，这点钱还是能从生
活费里节省下来。”他解释说。

去年的客场里，他印象最深的便
是对沧州和青岛两连客。“那是我毕业
设计论文答辩的日子，足协将比赛时
间改成了下午，打了我一个措手不
及。好在辅导员和论文指导老师都对
我的远征计划比较支持，我在当天早
上第一个进行答辩并赶上了航班。”

宋承阳坦言，比赛当天进场领奖
时，他的心情还是比较激动的。“领取
这本画册时，我的第一感觉就是‘特别
沉’。画册的重量一样让人感到充实，
里面见证了申花30年以来的点点滴滴
以及每一个高光时刻。不同于其他的
纪念品，这本画册中有着别样的人文
关怀。”获奖后的宋承阳还给自己定了
个小目标：在申花成立40年、50年的
时候，再度完成客场全勤的壮举。

沈熹：画册内容很饱满且暖心

从事个体经营的沈熹在过往的赛
季中已经有过客场全勤的纪录，因此
上赛季的全勤只是一次“惯例”。“在工
作上也比较自由。”在他看来，每一次
的远征都包含了精彩的故事，“去年客
场踢亚泰队，我们几个朋友一起自驾
去到长春看球。我们都比较喜欢开
车，所以大家都不觉得累。沿途过去，
我们发现在东北那里的风光真的很漂
亮，和南方这里是完全不同的感觉。”

此外，去年足协杯决赛之前，沈熹
因为有事身处广东惠州。得知比赛被
安排在了苏州，他立马决定开车到苏
州看球。“那次是我一个人开，连续开
了18个小时。”他透露道。

由于工作上的变化，沈熹今年或
许没有办法像去年那样保持全勤。“因
为今年公司业务比较繁忙，但是如果
有空，青岛或者成都这两个客场我还
是希望能再去一次。青岛因为这座城
市很漂亮，当地人非常热情；成都则是
因为球市以及现场氛围非常不错，值
得二刷。”

“感谢俱乐部给我们全勤球迷颁
奖，这样的举动令我们感到暖心。奖
杯很好看，‘30 周年画册’内容很饱
满，上面还刊登了我们去年全勤球迷
的合照，我们也会继续和球队一直在
一起。”沈熹表示。
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